

Denuncia periódico Granma que Bolsonaro alienta deserción de médicos cubanos en Brasil



The screenshot shows the Granma newspaper website. At the top left is the Granma logo. To its right, it says "LA HABANA, 21 DE NOVIEMBRE DE 2018" and "ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA". On the far right, it says "ULTIMA ACTUALIZACIÓN 17:07:11". Below the header is a navigation bar with categories: PORTADA, CUBA, MUNDO, DEPORTES, CULTURA, OPINIÓN, CIENCIA, SALUD, ESPECIALES. A search bar is on the right. The main article is titled "Bolsonaro, Más Médicos y un déjà vu" with a sub-headline: "Durante más de una década, el Programa de Parole, creado en el 2006 por George W. Bush, alentó a personal cubano de la Salud que colaborara en terceros países a abandonar sus misiones y emigrar a Estados Unidos". The author is Lisandra Fariñas Acosta. Below the article is a tweet from Miguel Díaz-Canel Bermúdez (@DiazCanelB) dated 20 de noviembre de 2018, mentioning the "Escuela Latinoamericana de Medicina" and "Escuela Latinoamericana de Ciencias Médicas". To the right of the article are two images: one titled "Gracias por la vida" showing Cuban doctors, and another titled "Gira Internacional del Presidente" showing President Obama and a map of Latin America.

Por Yillian González

La Habana, 21 nov (RHC) El diario Granma advierte que estimular la deserción de los médicos cubanos en Brasil, es el trasfondo de la política del presidente electo Jair Bolsonaro, quien afirmó que ofrecerá asilo político a los profesionales que no deseen regresar a la nación caribeña.

Un artículo que publica este miércoles el rotativo cubano, denuncia que lo que acaba de hacer Bolsonaro al dinamitar el Programa Más Médicos, y con él la garantía de acceso a salud de calidad de millones de brasileños, recuerda otros muchos ataques desde la derecha regional a la colaboración cubana internacional.

En tal sentido advierte que esa línea de sabotaje expresa una clara señal de sintonía con la política exterior norteamericana, y la compara con el Programa de Parole para Profesionales Médicos Cubanos, un esquema migratorio del Gobierno de Estados Unidos que duró hasta el año pasado, y que alentó a personal cubano de la Salud que colaboraba en terceros países a abandonar sus misiones y emigrar a la nación norteaña.

En el artículo se cita un trabajo del profesor titular del Centro de Estudios Hemisféricos y sobre Estados Unidos de la Universidad de La Habana, Ernesto Domínguez López, quien afirma en su texto que la intención de las políticas de ese tipo es dañar la cooperación de Cuba, reducir la entrada de dinero en forma de pagos para esos programas y drenar a los médicos y otros profesionales del país.

Domínguez López, argumenta en su escrito que la fuga de cerebros no se puede explicar completamente fuera de un análisis global, que considere las desigualdades estructurales, las redes migratorias, la política mundial, especialmente las asimetrías en la distribución de poder, e incluso la hegemonía de los medios de comunicación occidentales y culturales.

#RHCMedicos

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/177075-denuncia-periodico-granma-que-bolsonaro-alienta-desercion-de-medicos-cubanos-en-brasil>



Radio Habana Cuba